

かこ舟



六ヶ所村立泊中学校

令和6年10月30日発行

文責 教頭 安田 泰輔

これからの時代に求められる力

校長 今泉 勝徳

先般の文化祭は、お忙しい中、多くの保護者の皆様、地域の皆様に足を運んでいただき、大変ありがとうございました。エアコン工事の影響と年々減少する生徒数の影響で、例年より規模を縮小しての開催となりましたが、子どもたちは与えられた条件のもとそれぞれの学級・担当で工夫を凝らし、十分満足感を得られるものに仕上げていると思います。行事で培った様々な力を今後の学校生活で最大限に生かせるよう支援していきたいと思っています。御家庭でも声掛けの程、よろしく願います。

さて話は変わりますが、いつなのかはっきりしない未来のことを「これからの時代」とか「予測困難な時代」などと言うことがあります。「これからの時代はAIが社会を動かす」とか「これからの時代の主役は、君たちだ」などと、マスコミやコメンテーターが言ったりしています。

では、いつからが「これからの時代」なのでしょう。先のことと思われるかもしれませんが、実は既に突入しています。学校では1人1台端末の整備がなされ、社会ではチャットGPT等の生成AIの出現、自動運転の電気自動車、電子マネー・電子決済の普及など、10年前にはまだまだ先と思われていたことが次々に現実のものとなっています。ドローンが進化した空飛ぶタクシーのような乗り物も、実用化が近いと言われています。

もう過去のものとなった「これまでの時代」に求められていた学力は、どれだけ覚えたか（暗記したか）が問われる時代でした。また、 $2 \times 4 = 8$ のように正解を出せることが重視される時代でした。そういった意味では「正解がある時代」とも言えます。私が中学生の頃のテストは、まさに「記憶力・暗記力・再生力」が試される問題ばかりでした。しかし、「これからの時代」は、学んで身に付けた知識・技能を使って考え、判断し、表現する力が求められる時代です。何が正解なのかも分からない（正解のない時代）、答えのない問いに挑んでイノベーション（変革）していかなければならない時代に突入しました。

国の教育の方向性を示す指標となっている、学習指導要領では、(1)実際の社会や生活で生きて働く「知識及び技能」(2)未知の状況にも対応できる「思考力、判断力、表現力」(3)学んだことを人生や社会に生かそうとする「学びに向かう力、人間性」という三つの力をバランス良く育むことが求められています。まさに「これからの時代」に必要な力と言えます。本校でも、1人1台端末の有効活用をはじめ「これからの時代」に乗り遅れないように新しいこと（流行）を取り入れていくとともに、少人数グループでの話し合いや協同学習、音声や文字での表現活動、生徒同士の教え合いなど、古きよき時代から受け継がれてきたこと（不易）も大切にしながら教育活動に当たり、未来を支える生徒たちに「これからの時代・正解のない時代に求められる力」を付けていきたいと思っています。

令和6年度泊中祭 「ライラック」 御来場ありがとうございました

今年の泊中祭テーマ「ライラック」は「友情」「青春の思い出」という花言葉をもつ花です。エアコン工事や生徒数減など、様々な要因により縮小を余儀なくされた文化祭ですが、生徒は委員会活動や合唱練習、作品展示などを通して友情を深め、思い出に残る文化祭にできたのではないかと思います。

当日は150名を超える方々にお越しいただき、合唱や演奏を披露するとともに、力作ぞろいの教科作品展示を楽しんでいただくことができました。御多用の折にもかかわらず御来校いただき、ありがとうございました。



【11月の予定】

- 2日 (土) PTA親子レク (3年)
- 3日 (日) 文化の日
- 4日 (月) 振替休日
- 5日 (火) 全校朝会、学校集金再引落日
- 6日 (水) 修学旅行 (2年 ~10/8)
- 7日 (木) 日本原燃施設見学 (1年)
- 11日 (月) 思春期ふれあい教室 (3年)
- 12日 (火) 村芸術鑑賞教室
- 19日 (火) 5時間日課、委員会活動
- 20日 (水) 村学力向上実践モデル校経過報告会 (5時間日課、部活動なし)

- 21日 (木) 職員会議 (5時間日課・部活動なし)
- 22日 (金) 中央委員会
- 23日 (土) 勤労感謝の日
- 24日 (日) 期末テスト期間 (27日まで部活動なし)
- 25日 (月) 学校集金引落日
- 27日 (水) 2学期期末テスト (5時間日課)
- 29日 (金) 生徒朝会

※スクールカウンセラー来校日…7日、18日、28日